



POR MARÍA GABRIELA ARTEAGA

# Tensión en Venezuela antes del cambio de mando: María Corina Machado es secuestrada por el régimen

La lucha por el poder en Venezuela tomó este jueves un nuevo giro, cuando en horas de la tarde la principal líder de la oposición, María Corina Machado, fue “violentamente interceptada” por fuerzas de seguridad del régimen de Nicolás Maduro y permaneció, por casi dos horas, secuestrada.

La tensión se apoderó de sus cercanos, seguidores y de la comunidad internacional, que empezó a exigir su inmediata liberación.

A eso de las 17:10, hora de Venezuela, el equipo de la exdiputada relató brevemente lo ocurrido en X: “Saliendo de la concentración en Chacao, Caracas, María Corina Machado fue interceptada y tumbada de la moto en la que se trasladaba. En el suceso detonaron armas de fuego. Se la llevaron retenida por la fuerza. Durante el período de su secuestro fue forzada a grabar varios videos y luego fue liberada. En las próximas horas, ella se dirigirá al país para explicar los hechos”.

En redes sociales, una de las pocas vías de información en la nación caribeña, circuló un video en el que se le vio asegurando que se encontraba “segura y resguardada”.

El material fue divulgado por el propio Ministerio de Comunicación e Información, cuyo titular, Freddy Nández, había asegurado poco antes que todo se trataba de una “distracción mediática”.

Por su parte, el poderoso ministro del Interior, Diosdado Cabello, calificó las denuncias como “un invento y una mentira”.

Lo cierto es que ese mensaje puso fin a horas de incertidumbre, a horas del hito clave de un polémico cambio

■ La exdiputada había estado en la clandestinidad desde agosto y desafió a Maduro al aparecer en la movilización en Caracas. Fue liberada casi dos horas después.

de mando en el que Maduro asegura renovará su período en el Palacio de Miraflores, mientras que el opositor Edmundo González planea tomar posesión del cargo, tras ganar las elecciones de julio.

González, quien cerró su gira regional este jueves en República Dominicana, le había advertido al régimen “no jugar con fuego”.

Tras la liberación de su compañera de fórmula escribió en X: “¡Muy grave! Que María Corina esté libre no minimiza el hecho de lo que sucedió, fue secuestrada en condiciones de violencia”.

El diplomático tiene la intención de volar a Venezuela acompañado de una docena de exPresidentes de países latinoamericanos, pese a las amenazas del Ejecutivo de que el avión sería derribado.

“Nos veremos muy pronto en Caracas, en libertad”, dijo González, quien logró sumar a Canadá y al presidente electo de EEUU, Donald Trump, a la lista de quienes lo consideran ganador de las elecciones.

## El mensaje de Machado

El arresto de Machado marca una escalada significativa por parte de



El presidente electo, Edmundo González, cerró su gira regional en República Dominicana.



Seguidores de Maduro tomaron las calles para respaldar un nuevo mandato.

Maduro, quien ha perdido fuerza y respaldo, incluso de países aliados como Colombia.

Y también es un recordatorio para la oposición de que, desde el Palacio de Miraflores, están dispuestos a no abandonar el poder.

Sin embargo, Machado ha asegurado que esta es la oportunidad para poner fin a 26 años del chavismo.

La exdiputada había pasado 133 días en la clandestinidad, luego de la dura represión que activó el Ejecutivo tras las elecciones del 28 de julio, y desafió todas las amenazas al participar de la movilización que ella misma convocó.

“Nos dijeron que era imposible y aquí estamos. Venezuela ya decidió y es libre”, dijo ante miles de personas congregadas en el este de Caracas.

“Estamos en una nueva fase. Toda esta fuerza que hemos construido y que crece cada día nos prepara para terminar esta fase final. Lo que hagan mañana sentencia el final del régimen. Si consuman la violación a la Constitución, es el final”, agregó.

## Rechazo internacional

En las horas de incertidumbre, la comunidad internacional se pronunció en apoyo a González y Machado.

El Presidente de Panamá, José Raúl Mulino, fue uno de los primeros en reaccionar a la noticia. En la red social X, escribió: “Panamá reclama y exige la plena libertad de María Corina,

**133**  
DÍAS

TENÍA MACHADO SIN APARECER EN PÚBLICO.

así como el respeto a su integridad personal”.

En tanto, el Presidente de Chile, Gabriel Boric, reiteró que el Gobierno de Nicolás Maduro es “una dictadura que persigue a sus adversarios políticos y atenta contra la democracia”, e hizo un llamado a la liberación de los presos políticos.

Por su parte, el Gobierno de Argentina publicó un comunicado en el que expresó su “extrema preocupación por el ataque criminal” contra la dirigente y calificó el operativo como “digno de las peores dictaduras de la historia”.

También se pronunciaron los exmandatarios Mauricio Macri, Iván Duque y Guillermo Lasso, y el vicepresidente del Consejo de Ministros de Italia, Antonio Tajani.

Lee más en [DFSUD.com](https://www.dfsud.com).